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БГУИР - Китай: сотрудничество расширяется 

 

 

Прошедший учебный год стал особо результативным в области сотрудничества БГУИР с китайскими вузами и 

предприятиями: наш университет посетили 15 делегаций из Китайской Народной Республики. За период с 2000 г. по 

июнь 2010 г. - 92 делегации. Юбилейный (100-й) и самый многочисленный (27 человек) визит китайских партнеров 

состоялся 27 октября 2010 года.  

Насыщенным в этом плане оказался июнь 2011 года:  

• С 13 по 20 июня в рамках Соглашения о научно-техническом сотрудничестве между Республикой Беларусь и 

Провинцией Шаньдун в НИЧ БГУИР работали представители Шаньдунского научного компьютерного центра;  

• 15 июня университет посетила делегация руководителей вузов КНР с целью ознакомления с системой образования 

Беларуси, организацией учебного процесса по подготовке инженерных кадров в области информационных 

технологий, радиотехники, электроники и телекоммуникаций, обмена опытом работы и обсуждения перспектив 

сотрудничества в области университетского образования; 23 июня по итогам визита подписаны договора о 

сотрудничестве со следующими китайскими вузами:  

1. Университет науки и технологий (г. Сиань),  

2. Университет почты и телекоммуникаций (г. Сиань),  

3. Педагогический университет (г. Вэйнань),  

4. Университет Наций (г. Гуичжоу),  

5. Университет почты и телекоммуникаций (г. Чонцин),  

6. Университет транспорта (г. Чонцин),  

7. Колледж электроники (г. Чонцин),  

Как отметил ректор нашего университета М.П. Батура во время последнего визита китайских коллег, «у нас очень 

хорошие традиции с партнерами из Китая как в области образования, так и в сфере научно-технического 

сотрудничества». Что касается последнего, то 16 мая 2010 года БГУИР заключил крупный контракт с компанией 

«Poly Technologies» (Пекин) на разработку и поставку модуля ММВ.  

Вышеизложенные факты расширяют возможности для дальнейшего эффективного взаимодействия БГУИР и КНР.  
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По информации УМС и НИЧ  

 

имПУЛЬС новостей 

 

июнь 

 

 

С 6 июня в общежитии N 2 БГУИР открылась традиционная выставка творческих работ студентов, которую 

можно назвать своеобразным итогом учебного года. Среди экспонатов есть работы, предоставленные студентами-

выпускниками и работниками общежития. Азиатские наряды, украшения ручной работы, корона из булавок и 

золотых ниток, шкафчик для мелочей, расписные бутылки - эти и другие творения вызвали много положительных 

эмоций у посетителей выставки.  

 

 

Утром 22 июня в 3.00 по минскому времени члены ПО ОО «БРСМ» БГУИР стали одними из участников 

митинга-реквиема «Мы помним!», посвященного 70-летию начала войны. В мероприятии, организованном МГК 

ОО «БРСМ» и Межгосударственной телерадиокомпанией «Мир», участвовали председатель Мингорисполкома Н.А. 

Ладутько, ветераны, столичная молодежь, курсанты-пограничники. Заженные свечи, декламированные стихи, 

возложенные цветы к Вечному огню - все это символизировало связь поколений в почитании тех, кто первыми стали 

на пути фашистской агрессии.  

 

 
 

Официально  

 

В БГУИРе. Вести ректората  

Общежитие N2: подготовка к капитальному ремонту проходит планомерно 

 

 

Нередко в жизни как отдельного человека, так и целого учреждения, одно событие становится неожиданной Би
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причиной события другого. Так и произошло с капитальным ремонтом общежития N 2 нашего университета: 

обновление общежитий столичных учреждений образования за счет средств госбюджета вызвано подготовкой 

мест для размещения гостей Чемпионата мира по хоккею 2014 года. В общем, как сказал М.П. Батура 7 июня 

на совещании в ректорате по данной теме, университету по-везло.  
Теперь главное задача в том, чтобы полоса везения совпала с полосой успешной реализации. Поэтому ректор на 

совещании сделал особый акцент на выработке системы взаимной ответственности сторон (заказчика и исполнителя 

ремонтных работ), на качестве работ и своевременном их окончании.  

Руководством БГУИР предпринимаются меры по минимизации неудобств, вызванных проведением ремонтных 

работ. По объективным причинам жребий выселения выпал на студентов 5 курса. Комментирует проректор по 

учебной работе и социальным вопросам А.А. Хмыль:  

«Капитальный ремонт начнется с крыла В. Соответственно, мы должны будем выселить с этого крыла студентов. 

Для снятия напряжения, которое может возникнуть в связи с уменьшением количества мест в общежитиях 

университета, ректоратом принято решение: на следующий учебный год не заселять в общежития студентов, которые 

будут обучаться на 5 курсе. Это определяется несколькими причинами. Во-первых, студенты 5 курса проходят 

теоретическое обучение в течение одного семестра, затем распределяются на преддипломную практику и дипломное 

проектирование; многие из них уезжают за пределы города Минска, в том числе туда, где проживают постоянно их 

родители. Во-вторых, студенты 5 курса - это уже практически инженеры, и у них больше возможностей для 

трудоустройства и, в какой-то степени, оплаты за свое проживание. Практика подтверждает, что многие студенты 

старших курсов совмещают занятия в университете с работой (в свободное от учебы время). Что касается студентов 

будущего 5 курса, которые имеют социальные льготы (чернобыльцы, сироты, дети из многодетных семей), то за 

ними сохраняется право проживать в общежитии».  

Остается действенным и такой благоприятный фактор: на каждом факультете БГУИР есть своего рода бронь (10-15 

мест) на заселение в общежитие студентов будущего 5 курса (имеющих сложное материальное положение, 

являющихся активистами, отличниками учебы). А для молодого пополнения вуза - иногородних студентов-

первокурсников - даже появится возможность увеличения количества мест в общежитии на 15-20 % за счет 

освободившихся мест выпускников и частичного заселения пятикурсников. Правда, для тех, кто получит или 

сохранит временную прописку в общежитии N 2 придется на период капитального ремонта жить в режиме 

уплотнения.  

«Было принято решение: часть студентов из выселяемых блоков заселить путем уплотнения - там, где проживало три 

человека, теперь будет четыре, - продолжает комментарий Александр Александрович. - Это решение согласовано с 

Министерством образования и с Министерством здравоохранения, чтобы к университету не применялись какие-либо 

санкции в связи с некоторым нарушением санитарных норм проживания в студенческих общежитиях».  

Есть и другой фронт работы: деканы факультетов предпринимают попытки договориться с предприятиями, на 

которые распределяются студенты, о предоставлении им мест в общежитиях этих предприятий; Штаб трудовых дел Би
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оказывает помощь в трудоустройстве на летний период студентов, нуждающихся в средствах для оплаты жилья. 

Этим миссия университета не ограничивается: поиск дополнительных путей решения жилищных вопросов 

продолжается.  

Помимо социально-бытовой стороны подготовка к капитальному ремонту требует оперативного решения 

административно-хозяйственных задач. Как сообщил исполняющий обязанности проректора по АХР В.С. Герасимов, 

БГУИР уже заключил договора с орга-низациями, которые будут осуществлять строительные работы, технический и 

авторский надзоры. «Направлен запрос в Госстройнадзор на получение разрешения на производство работ, - 

уточняет Владимир Станиславович. - Капитальный ремонт в общежитии N 2 планируем начать в июле».  

Плюс ко всему перед административно-хозяйственной службой университета ректор поставил задачу добиться на 

период проведения капитального ремонта автономизации систем жизнеобеспечения (канализация, электро- и 

водоснабжение, телефонизация) и обеспечения полной безопасности проживающих в общежитии студентов. 

Поэтому будем надеяться, что сложные бытовые проблемы возникать не будут.  

Что легче, строить с нуля или перестраивать? Однозначного ответа нет. Главное, что БГУИР планомерно 

адаптируется к временным неудобствам капитального ремонта, за «стенами» которого откроется повышенная 

комфортность для учебно-научной деятельности и отдыха.  

 

 

Виталий БАБИЧ,  

пресс-служба  

 
Высокие технологии  

Шаг в будущее вместе с SAP 

 

 

БГУИР получил свидетельство об аккредитации, которое подтверждает, что наш вуз соответствует 

требованиям, предъявляемым к Региональным сертификационным центрам, и может проводить курс 

«TERP10 SAP ERP Интеграция бизнес-процессов».  

SAP, мировой лидер в области решений для управления бизнесом, в рамках глобальной академической инициативы 

SAP University Alliances реализует в Беларуси и странах СНГ уникальную программу, направленную на подготовку 

квалифицированного кадрового резерва в области SAP для ведущих отраслей экономики. БГУИР стал участником 

программы SAP University Alliances в 2009 году. В 2010 году в нашем университете был открыт первый в Беларуси 

Региональный академический центр SAP. Теперь после прохождения аккредитации у студентов не только нашего Би
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вуза, но всей республики появилась возможность пройти сертификацию по курсу «TERP10 SAP ERP Интеграция 

бизнес - процессов» в БГУИР.  

Программа сертификации по курсу «TERP10 SAP ERP» Интеграция бизнес - процессов" позволяет получить 

профессиональную квалификацию еще в период обучения в университете, что повышает рейтинг молодого 

специалиста на рынке труда и содействует карьерному росту.  

Курс рекомендован компанией SAP для подготовки консультантов по решениям SAP, менеджеров проектов 

внедрения и членов проектных групп, желающих получить более широкое представление о взаимодействии 

различных бизнес-процессов при использовании решений SAP.  

После прохождения курса проводится тестирование. Слушатели, успешно его прошедшие, получают сертификат 

SAP.  

Что дают студентам знания, подтвержденные сертификатом SAP?  

• Наличие сертификата подтверждает компетентность, гарантирует уровень знаний и практических навыков.  

• Курс служит прекрасным стартом для изучения специализированных решений и компонентов SAP.  

• Многие крупные компании используют в своей работе ERP систему SAP. Знание продуктов SAP, подтвержденное 

сертификатом, и практические навыки являются существенным преимуществом при приеме на работу  

 

 

М.В. МИХНЕВИЧ,  

координатор программ SAP в БГУИР  

 
Колонка редактора  

О Войне, Мире и Независимости  

или «Рецепт» Благополучия 

 

 

Написание слов заголовка с больших букв говорит о том, что читателю будет предложено поразмышлять над 

данными понятиями в широком смысле. Но при этом невозможно обойтись без опоры на конкретные 

события, явления. Причем, 22 июня сего года произошло интересное совмещение нескольких исторических 

дат.  

Недавно мы отмечали очередную годовщину Победы. И вот уже отданы почести другой дате, связанной с Великой 

Отечественной войной: 22 июня 2011 года - 70-летие ее начала. Мирное небо над нашей страной - пространство 

Независимости - сохраняется в течение 66 лет. И даже распад Советского Союза для белорусов обошелся без 

кровопролития. Но мир остается хрупким. Почему?.. Почему состояние войны с окружающими людьми, с самим Би
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собой наполняет (точнее, опустошает) души множества людей?  

Обида, возмущение, упреки, гнев… Конфликты, страдания… Если бы подрастающее поколение с помощью мудрых 

учителей еще со школьной скамьи постигало, как вредно для человека любое негативное состояние, тогда гораздо 

меньше было бы в мире войн и других бед. Меньше приходилось бы отстаивать независимость своей родины, 

уничтожая врагов-захватчиков. Куда естественней отстаивать, укреплять Мир мирными делами. Делами, к которым, 

безусловно, относится и отличная учеба студентов.  

По большому счету, отличный студент, как и отличный солдат на войне, не может не быть идейно-закаленным 

человеком. Иначе не бывать Победе. И каждый студент БГУИР имеет возможность это осознать, например, участвуя 

в мероприятиях, проводимых для ветера-нов Великой Отечественной войны. Член Совета ветеранов нашего 

университета, майор в отставке В.Н. Егоров благодарит через нашу газету студентов БГУИР, руководство вуза и 

председателя Совета ветеранов Г.В. Прищепного за внимание и заботу по отношению к ветеранам: «Кроме помощи 

материальной заранее звонят нам, спрашивают, сможем ли мы приехать на праздник, отправляют за нами машину. 

Около университета нас встречают студенты и помогают дойти до актового зала…» Вот и 22 июня, в честь 70-летия 

на-чала войны, 34 ветерана были приглашены в университет для вручения материальной помощи. Особое 

приглашение получил Григорий Васильевич Прищепный: участвовать в съемках телепередачи «Открытый формат», 

прошедших в Брестской крепости 22 июня (70 лет назад, в первый день войны началась героическая оборона 

Брестской цитадели).  

В этот особый день был юбилей и у одной из «водных цитаделей» Минска. 22 июня 1941 было запланировано 

торжественное открытие Комсомольского озера - результата самоотверженного труда предшественников 

сегодняшних ребят из БРСМ - комсомольцев. Праздник не состоялся. Война помешала… Возможно, если бы не 

война, то и наш университет был бы открыт раньше.  

Еще Цицерон заметил: «Нужно сделать все, чтобы не допустить вооруженной борьбы». Выяснять отношения с 

помощью оружия - это не показатель цивилизованности. Но люди все еще зависимы от средств истреблений (вплоть 

до ядерных бомб) лишь оттого, что внутри их «лязгает» холодное оружие - сердце без терпимости, сострадания, 

любви… Не ослабевает мощный арсенал средств современного «холодного вооружения» - информационная война. 

Поэтому как укрепление информационного моста между странами можно оценивать следующее событие: 22 июня 

2011 года стартовал VI Белорусский международный медиафорум «Партнерство во имя будущего: патриотизм, 

духовность, единение». Вновь белорусская земля стала международным центром адекватных мнений и суждений о 

последней мировой войне. Но еще большего внимания к себе требует та скрытая война, которая не заканчивалась - 

ежедневные конфликты мировоззрений, идей, ценностей… Вот от чего нужна Независимость прежде всего.  

Независимость… День Независимости Республики Беларусь - 3 июля. По традиции, в праздничных мероприятиях 

этого дня примут участие студенты БГУИР. По традиции, их можно будет узнать среди многотысячных участников 

по атрибутике нашего вуза. По традиции, ребята будут обмениваться впечатлениями… Пусть же после участия в 

патриотических мероприятиях станет традицией для каждого из них осознать-взвесить свое отношение к Войне, Би
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Миру и Независимости.. А это уже не мало.  

Создать и укреплять в самом себе цитадель - своеобразную Брестскую крепость как защиту от любых проявлений 

бездуховности - вот непростой «рецепт» Благополучия в современном мире.  

 

 

Виталий БАБИЧ  

 
Выпускник-2011  

Аlma mater прощается с вами… 

 

 

30 июня в нашем университете состоялся традиционный Финал - торжественное чествование выпускников. В 

этот день 121 студент 5 курса, в том числе 3 иностранца, получили дипломы с отличием.  
В церемонии принял участие ректор университета М.П. Батура. Михаил Павлович поздравил выпускников с важным 

событием их жизни - окончанием одного из самых престижных технических вузов Беларуси. К поздравлениям 

присоединились вокально-инструментальная студия «Новый мир», народный ансамбль «Гаманіна», танцевально-

спортивный клуб «Танго», вокальная группа-студия «Эликсир».  

В нынешнем году 2360 студентов стали выпускниками БГУИР. 10 из них - граждане других государств: Китая, 

Вьетнама, Ирана, Ливана и Литвы. Лучшие из лучших были удостоены чести 28 июня посетить Республиканский бал 

выпускников высших учебных заведений при участии Президента Беларуси Александра Лукашенко. Героями 

праздника стали 270 лучших выпускников всех вузов страны. Из них - 10 студентов БГУИР: Екатерина Свирская 

(ФКП), Дарья Осипова (ФИТУ), Ирина Станкуть (ИЭФ), Алексей Иванейчик (ФКСиС), Сергей Завадский (ФРЭ), 

Светлана Христич (ФИТУ), Виолетта Чепикова (ФТК), Алексей Писной (ВФ), Александр Панченко (ФИТУ) и 

Сергей Зиневич (ФРЭ).  

Всего в 2011 году вузы государственной формы собственности завершают подготовку примерно 62,1 тыс. студентов. 

Выпуск специалистов из частных вузов составит почти 10,7 тыс. человек. За порогом своей Аlma mater каждого из 

них ждут новые этапы самоутверждения. А в помощь этому - навыки и знания, приобретенные в вузе.  

 

Выпускники-2011! Пусть сбудутся все ваши лучшие надежды, планы и стремления в поиске своего места в 

бескрайнем пространстве Жизни!  

 

 

Ирина ФРОЛОВА,  Би
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пресс-служба  

 
Традиции и новаторство  

Фонд моральной и финансовой поддержки 

 

 

По итогам состоявшейся 8-9 декабря 2010 г. VI Международной научно-технической конференции 

«Медэлектроника - 2010. Средства медицинской электроники и новые медицинские технологии» 3 июня на 

заседании Ученого совета БГУИР дипломами Международного Алферовского фонда поддержки образования и 

науки были отмечены трое молодых ученых нашего университета, о чем мы писали в прошлом номере. А в 

этом - решили подробнее рассказать о деятельности фонда.  

17 апреля 2008 года в Минске Министерством юстиции Республики Беларусь был зарегистрирован филиал 

Международного Алферовского фонда поддержки образования и науки, учрежденный лауреатом Нобелевской 

премии Жоресом Алферовым.  

Жорес Иванович давно стремился открыть отделение фонда для поддержки талантливой молодежи. Нобелевский 

лауреат предоставил в распоряжение этой некоммерческой организации часть своей премии. Таким образом, 

правление фонда - руководящий орган, который возглавляет заведующий кафедры ЭТТ нашего университета, 

профессор А.П. Достанко, - учреждает стипендии одаренным школьникам, студентам, аспирантам и гранты молодым 

ученым, преподавателям (учителям). Кроме этого, фонд финансирует научные исследования и экспериментальные 

разработки, оказывает благотворительную помощь учреждениям образования, осуществляет взаимодействие с 

зарубежными партнерами по вопросам предоставления безвозмездной помощи, включая гранты. И, конечно же, 

награждает Дипломами молодых ученых - авторов наиболее интересных докладов на Международных 

конференциях, проводимых в Беларуси - «За смелость научных идей и творчество их воплощения».  

Поиск перспективных ребят происходит следующим образом: в облисполкомы от фонда рассылаются письма с 

просьбой подобрать достойные кандидатуры. На основе представленных документов, характеристик и ходатайств 

правление фонда решает, кому назначить стипендии. В этом году было решено оказать усиленную поддержку 

представителям Могилевской, Брестской, Гродненской и Гомельской областей.  

Устав фонда провозгласил главной целью своей деятельности объединение интеллектуальных, финансовых и 

организационных усилий и возможностей российских, белорусских и зарубежных физических и юридических лиц 

для содействия развитию науки и образования. Фонд старается привлечь к своей работе таких же энтузиастов науки, 

как сам Жорес Алферов и его коллеги. Ведь на поддержку молодых талантов нужны средства. Их источником может 

быть главным образом благотворительность предприятий, деловых людей, простых граждан. Создатели фонда 

готовы сотрудничать со всеми, кто заинтересован в поддержке молодых научных талантов. В настоящее время Би
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создается филиал Международного Алферовского фонда поддержки образования и науки в Азербайджане.  

Новаторская деятельность фонда и уже заложенные им традиции очень важны для Беларуси. Например, 

микроэлектроника, как и другие приоритетные отрасли науки и производства, не может динамично развиваться без 

международного обмена идеями, без притока новых интеллектуальных и финансовых ресурсов.  

 

 

Ирина ФРОЛОВА,  

пресс-служба  

 
Юбиляры  

Ученый с душой Радиолюбителя 

 

 

Наш очередной юбиляр - доктор физико-математических наук, профессор Александр Леонидович Гурский. Нам 

кажется, что, он прекрасно справляется с функциями заведующего кафедрой метрологии и стандартизации и об 

измерениях физических величин уж точно знает все. А вот как Александр Леонидович измеряет собственную жизнь 

и каких стандартов придерживается в разных сферах деятельности, мы спросили у него лично. И таким предстал 

перед нами этот, безусловно, талантливый человек.  

Образование. Один из главных факторов, оказавших сильное влияние на формирование меня как личности - то, что 

в семье было много книг. Я читал много, отдавая предпочтение энциклопедиям - вначале детской, затем Большой 

советской. Другой важный фактор - несомненное влияние родителей и окружавших меня в семье близких людей: они 

формировали мировоззрение в юношеском возрасте. Примером был и остается отец, в какой-то мере и дед. В школе 

довелось встретиться с талантливым учителем физики, в эти же годы появилось увлечение радиолюбительством. Эти 

факторы во многом определили мой дальнейший путь. Собирался поступать в РТИ, но затем подал документы на 

физфак БГУ. С красным дипломом закончил этот вуз, где прекрасный коллектив преподавателей повлиял на 

формирование стиля мышления. Затем была лаборатория оптики полупроводников Института физики. Там я прошел 

отличную научную школу. Следующий этап, оказавший сильное влияние, - работа в одном из ведущих научных 

центров ФРГ: возможность приобрести опыт, посмотреть на многие вещи со стороны, вырасти профессионально. В 

итоге перешел в БГУИР, что без юношеского увлечения радиолюбительством было бы невозможно. И здесь 

очередной этап учебы: я учусь у руководителей университета, у своих коллег, которые также оказывают на меня 

положительное влияние.  

Приоритеты. Смена приоритетов сопровождает нас на протяжении всей жизни. У меня был определенный период, 

когда я интенсивно накапливал знания, учился, состоялся как ученый, что-то сделал в науке. Затем наступает такой Би
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этап, когда нужно свои знания кому-то передать. Принцип такой: если у тебя что-то есть, этим нужно делиться с 

окружающими. Сегодня приоритет - преподавательская деятельность: студенты, магистранты, аспиранты.  

Наука. В современном мире науку пытаются сделать ремеслом. Но чем больше ученый становится ремесленником, 

тем меньше интерес к самой науке. Сегодня, к сожалению, лучшие идут не в науку, а в более прибыльные сферы. 

Уверен, рано или поздно придет понимание настоящей роли науки в нашем обществе. Ведь без нее нет качественной 

экономики. Роль науки не в создании нового прибора (этим должны заниматься инженеры), а в раскрытии тайн 

природы и в подготовке образованных специалистов на высочайшем уровне. Они смогут решать любые задачи, 

находить новые закономерности этого мира и готовить знания для их использования инженерами. В науку ведь идут, 

чтобы творить, созидать, разгадывать загадки, а не писать проекты и отчеты по ним. Ситуация изменится, когда 

придет понимание функций науки и особенностей научной деятельности. А наша главная задача - успеть передать 

знания, чтобы огонь в глазах молодых ученых не погас.  

Современность. Современная молодежь, как и в любой исторический период, демонстрирует конфликт отцов и 

детей. Дети смотрят на мир не так, как смотрели на него мы. Наши представления, знания и опыт во многом 

неадекватны современному миру. Мы входили в одну реку, а они входят в другую. Невзирая на весь негатив, 

который льется с кино- и телеэкранов, люди в обществе, в семьях пока еще пытаются этому противостоять. У 

первокурсников горят глаза - они ждут от нас чуда, а вот удастся ли свершить это чудо, чтобы огонь не погас, это 

уже зависит от всего нашего коллектива. Как мы с ними поработаем, такой и будет результат.  

Руководство. В сотрудниках должны присутствовать две вещи - профессионализм и порядочность. При наличии 

этих двух качеств никаких проблем в коллективе не будет. В своей работе я всегда чувствую сильную поддержку со 

стороны руководства университета, и если бы не она, я бы не согласился стать заведующим кафедрой. В частности, 

мы открываем новую специальность «Лазерные информационно-измерительные системы». Эта специальность 

достаточно перспективна и будет востребована в науке, на предприятиях.  

Гармония. Люди, которые много работают, подчас забывают, что жизнь у нас «одноразовая». И будет мучительно 

больно, когда в конце пути осознаешь, что жизнь прошла мимо. Что ты залез в кротовью нору, углублял ее и 

расширял, а настоящих прелестей мира так и не видел. Я пытаюсь найти баланс между работой, семьей и хобби. Этот 

баланс - и есть счастье.  

Бессмертие. В этой жизни навсегда остаться можно несколькими путями. Один из способов обрести вечную жизнь - 

что-то сделать для людей: это, например, научные результаты, достижения, которые живут вечно. А еще - это наши 

ученики. И наши дети, которым мы передаем себя не только как частицу генов, но в виде опыта, знаний, стиля 

мышления. Одна из фундаментальных человеческих ценностей - воспитание детей. В конце концов, мы останемся 

жить в наших детях. А их полноценное воспитание возможно только в семье.  

Хобби. Человек без хобби - бедный человек. Он не живет полноценной жизнью, он односторонний. У меня 

диалектическое единство работы и хобби. Мое увлечение - радиолюбительство, а точнее, аудиосистемы высокого 

качества воспроизведения. Началось это еще в школе. Я сам спаял в свое время несколько персональных Би
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компьютеров, писал статьи в научно-популярные журналы. И это помогает мне сейчас работать: ведь выходя на 

лекцию, преподавателю нужно знать предмет досконально.  

Мое хобби характерно тем, что здесь совершенству нет предела. Каким-то завершенным результатом можно считать 

публикацию материалов в научно-популярных журналах. А это своего рода популяризация радиоэлектроники, 

потому что эти журналы читает совре-менная молодежь.  

Самовыражение. Каждый человек в чем-то гений. Проблема в том, чтобы это «что-то» найти. Если человек находит 

то, в чем он может самовыразиться, быть лучше других - это счастье. И это приносит окружающим наибольшую 

пользу.  

Время. Самое неприятное, что в сутках всего 24 часа. И с возрастом, кажется, время бежит все быстрее. И его всегда 

мало.  

Отдых. Стараюсь жить побольше на даче. Когда из города выезжаешь, весь негатив, беспокойство, тревога, заботы 

остаются позади. Там, где шумят сосны, поют птицы и свежего воздуха больше, отдыхаешь максимально. А без 

хорошего отдыха нет хорошей работы.  

Принцип. Я, в общем-то, из породы лежачих камней. Даже увлечение спортом я выбрал себе соответствующее - 

стрельба. И моя деятельность строится по главному принципу: максимум эффекта при минимуме усилий. А это 

достигается при помощи тщательного планирования.  

Вот таким видится нам юбиляр. И относительно Александра Леонидовича наши воображаемые измерительные 

приборы по показателям «Настоящий профессионал» и «Достойный человек» зашкаливают. Остается лишь пожелать 

имениннику, чтобы его время приобрело свойство растягиваться, и за сутки можно было бы сделать намного больше 

полезных дел!  

 

 

Юбиляра «измеряла»  

Алена ШАРАПА,  

пресс-служба  
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